

## LECTURA DEL DOMINGO

### Sueño de opio

En esa hora gris, en esa hora  
muda y sombría en que el dolor embriaga  
y en que parece el novio de la aurora  
una ascua inmensa que en el mar se apaga . . . . .  
yo levanté la piedra de tu fosa,  
la dura piedra que la vida ataja,  
y desleída, horrible y asquerosa,  
te ví en el fondo de la negra caja.

Los hambrientos gusanos ¡como hervían!  
en esas formas que adoré por bellas:  
de tus ojos las cuencas parecían  
ya sin pupilas ¡noche sin estrellas!

Húmedo el cráneo y sin cabellos, mustia  
la sien, regazo de mi boca ardiente  
abierto el labio en espantosa angustia,  
deforme el seno, sin candor la frente.

Tu cuerpo que era un vaso de perfume,  
con su olor nauseabundo me asfixiaba;  
¿qué aroma mundanal no se consume?  
¿qué carne no se pudre y no se acaba?

Así te ví y entonces, un reguero  
de llanto desprendióse de mis ojos,  
en tanto que el cruel sepulturero  
me ocultaba tus lívidos despojos.

Por qué tiemblas? por qué frunces el ceño?  
no te ha gustado mi doliente historia?  
nada temas, que todo ha sido un sueño,  
que he querido gravar en tu memoria.

Para hacerte saber que la hermosura  
y la gracia que en tí el amante advierte  
van á ser en la hueca sepultura  
regocijo insaciable de la muerte!

Y que tan sólo la virtud bendita,  
es á un tiempo, al brotar, su hermosa lumbre,  
astro que en el espíritu gravita . . . . .  
¡flor abierta en la misma podredumbre!

JULIO FLORES.

### La Camelia Blanca

Ya le era imposible resistir. Había luchado por mucho tiempo con su corazón y al fin se declaraba vencida. La constancia, las tiernas manifestaciones de un afecto puro y sacrosanto, las mil frases apasionadas que para ella tenía siempre el joven Alberto, habían acabado por domar su aparente indiferencia. Estaba dispuesta á dejárselo comprender en la primera entrevista que tuvieran. Le lanzaría una de esas miradas que envuelven mundos de promesas, le obsesionaría una camelia blanca, su flor favorita, y haría lo posible por convencerle de que también le amaba con toda el alma, con la impetuosa vehemencia de su virgen corazón.

El dice que será muy dichoso el día que sea correspondido por mí. Pues bien: le haré feliz, labraré su dicha y con mi cariño sin límites recompensaré el intenso afecto que me profesa.

Y pensando de este modo y hablando así consigo mismo, Adela, que aún no se había levantado, apartó un poco las finas sábanas de batista en que estaba arrebujada y se puso á contemplar á través de las blancas cortinas de su mullido lecho, los miradores vecinos que se destacaban en el fondo azul del cielo iluminados por los primeros rayos de un sol primaveral.

Era Adela una linda morenita, risueña, porte griego, cabello obscuro, sonrosada tez y conversación impregnada de cierto gracejo infantil. Poseía el *sprit* de una parisense é imperaba como reina en todas las saraos.

Alberto la había conocido en un baile. Joven, buen mozo, galanteador sin rival y de no escaso talento, pudo conquistarse en pocas horas las simpatías de la hermosa morena, pero nada más.

La habló primero de flores y aves, de música y poesía, usando de esa fraseología elegante saturada de cierto sentimentalismo, que tanto fascina y encanta á las bellas, y concluyó por declárasele, fingiendo una naciente pasión, y vacilaciones, sueños y esperanzas.

Y ella le había oído sumida en uno como divino éxtasis. Aquellas frase, aunque estudiadas, semejando dulcísimas notas de sonora música, poblaron su mente por un momento de un verdadero enjambre de ilusiones, haciéndola soñar en mundos ideales. Sin embargo, guardó silencio y acabó por abandonar la compañía de aquel galanteador irresistible.

Pero Alberto era hombre que jamás se daba por vencido.

Es cuestión de días, se decía él, agregando como satisfecho: á la verdad no ha comenzado mal el sitio de la plaza; ya verán los imbéciles que me han puesto frente á esta tímida tórtola como me salgo con una de las mías.

Más, el antes afortunado doncel, ahora veía siempre fallidas sus esperanzas. Cien veces la pidió como gran demostración de cariño la blanca camelia que ella llevaba diariamente prendida sobre el turgente seno, pero sin lograrlo.

Ni una sola concesión, ni un solo favor le hizo, y ante tanta resistencia se dijo: decididamente aquí fué Troya!

Y principiaron á llover los billetes perfumados, las tiernas súplicas, las poesías sentimentales, las serenatas amorosas. Ahora la adoraba muy de veras.

Por eso vemos á Adela aquella mañana despertando enamorada y recreándose en la contemplación de la naturaleza, en medio de los castos entusiasmos de su alma.

Las horas pasaron con su acostumbrada rapidez. A la linda morenita le parecieron un siglo, y cuando vió llegar la noche con su resplandeciente manto de estrellas y su bellísima luna no pudo reprimir un suspiro de satisfacción.

Desde largo rato antes, reclinada en uno de los divanes de la sala, toda tapizada de seda azul, aguardaba el momento en que Juana, su doncella, apareciera descorriendo los magníficos cortinajes de la puerta y anunciase al ansiado joven.

Ya había pasado revista con la mirada á los mil juguetes preciosos que adornaban el aposento y á los ramilletes de fragantes flores que se destacaban sobre las mesas en pintorescos jarrones de China, cuando volviendo el rostro, se encontró frente á frente del amado de su corazón.

¡Alberto!

Adela mía!

Y los dos enamorados cambiaron una tierna mirada, suspiraron en la embriaguez de la dicha y comenzaron á decirse mil cosas en ese lenguaje mudo cien veces más elocuente que las más elocuentes palabras.....

Cuando Alberto regresó á su habitación llevaba prendida en la solapa del *chaquet* la camelia blanca que por tanto tiempo había ambicionado, y con la cabeza repleta de ilusiones, y el corazón palpitante de felicidad, no soñaba sino en momento de pagar á su novia aquel obsequio ante un Ministro de la Ley.

El seductor había caído en sus propias redes.

F. DE P. AMADOR.

## Adán y Eva

HISTÓRICO

*Una mujer fué la causa de la perdición primera.*

*No hay perdición en el mundo que por mujeres no venga.*

(Cantar popular)

Un día que Adán se hallaba sentado tranquilamente á la orilla de una fuente comiéndose una guayaba.

—llegó Eva y con amor le dijo de esta manera,

—Adanito yo quisiera que me hicieras un favor.

—¿Un favor? Con mil amores:

¿Qué te ocurre, Evita hermosa?

Que tengo una sed rabiosa á causa de estos calores.

—Para apagarla, esta fuente te brinda agua cristalina.

—Agua, nó.

—Quieres, monina,

mezclarla con aguardiente?

—¡Ay, Adán! yo tengo gana

de comerme una manzana de aquel árbol.....

—¿Estás loca?

—De la fruta prohibida por tu Dios, quieres comer?

—Sí.

—Pues si te llega á ver el Señor, estás perdida.

—Y tú comerás conmigo un poquito.

—¿Yo? ¡Jamás!

—Anda, monín, ya verás, que rica.....

—¡Que nó, te digo!

Tanto y tanto porfió en que había de comer, que al fin consiguió vencer, y Adán, vencido comió. Empezó con ceño adusto, pero en cuanto hubo probado de la manza un bocado, se relamía de gusto.

—¡Qué ricas son!

¡Son muy buenas!

decía Eva entusiasmada!

Total, que de una sentada, se comieron tres docenas.

Dios que los veía, quiso su pecado castigar,

y de allí los mandó echar.

Ya fuera del Paraíso,

emprendieron nueva ruta;

Eva lloraba y gemía,

el pobre Adán la decía:

—¿Lo ves, mujer? ¡Por la fruta!

Y aunque por ella perdieron dichas divinas y humanas, ¿saben ustedes qué hicieron en cuanto sólo se vieron? ¡Atraerse de manzanas!

EMILIO DEL VAL.

## REMITIDOS

ASOCIACION DE CARIDAD  
DE

### San Vicente de Paul

La caritativa y distinguida señora doña Angélica G. de Lizano, acompañada de la señorita Julia Angulo; después de dar los pasos necesarios para fundar la Asociación de Caridad de San Vicente de Paul.

Invitaba en la noche del 8 del corriente á las señoras para que hoy domingo 11, se reunieran en la casa Cural á las 2 p.m. para nombrar la presidenta que ha de gobernar tan noble Asociación de tan santos fines, el de socorrer al indigente, al pobre, al huérfano, á la viuda: que desamparados de la fortuna: yacen en un lecho abandonados, sin parientes, ni amigos. . . .

11

Puntarenas, es el único lugar de la bella Costa Rica, donde no hay Asociación de San Vicente de Paul. Pero ahora dados los sentimientos de las señoras, señoritas y caballeros: creen que se fundará y ya los pobres vergonzante, encontrarán un lenitivo para sus pobreza y no verán más esas boquitas de angel que piden pan al morir el día: muriendo de hambre y frío; y la madre que yace en un lecho víctima de la enfermedad, no verá más agruparse en torno suyo á sus tiernos y hermosos hijos que llorosos y descompuestos sus rizo, desnuditas las espaldas, piden un trapo para abrigarse contra la tenue lluvia de la mal arreglada techumbre.

111

La Asociación se compondrá de una Presidenta: una Secretaria una Tesorera y Socios Activos y Pasivos.

Los socios activos visitarán á los pobres, socorriéndoles é inculcándoles los sanos principios de la caridad cristiana.

A la Presidenta propone las Veladas, Turnos y aprobar ó reprobbar los asuntos propuestos por los Socios.

CALDERÓN ROJAS.

11 de noviembre de 1900.

## PERMANENTE

Mientras dure la ausencia del Redactor en propiedad de "El Pacífico", señor don Rafael Gutieri, y desde el próximo número queda como Redactor responsable don F. de P. Amador. La correspondencia debe ser dirigida al señor don Carlos Clavera.

## CRONICA

**Que belleza.** Leemos en *El Liberal* de Managua lo siguiente:

"Anunciaban ayer las campanas y el cañón que MARIA, pequeña del matrimonio Zelaya-Causin recibía las aguas de la cristianidad, acto que estuvo solemnizado por la Banda de los Supremos Poderes.

Apadrinando la distinguida señorita Ercilia Gaboardi y el notable hombre público don José D. Gámez.

Después que el cura ungió con el óleo santo á MARITA pasó la concurrencia al Palacio en donde se le obsequió con un buen refresco.

Deseamos para Mariquita un cúmulo de felicidades."

Como se vé también en Nicaragua toma parte el cañón en las festividades que se refieren á los hijos del *Emperador*.

Y las campanas de las iglesias también repican; pero es por la alegría de ver que un *mata-fraile* bautiza á sus retoños en la religión cristiana.

Los redactores de *El Liberal*, deben haber ganado mucho con los diminutivos de *Marita*, *Mariquita* etc.

Cuando caiga Zelaya, veremos que el señor Rigüero de Aguilar ni se acordará de la pequeña.

**Saludo.** Enrique Clare se encuentra entre nosotros de paso para Venezuela.

Lo saludamos y le deseamos un viaje muy feliz.

**También** se encuentran entre nosotros los señores Dr. don Adán Cárdenas y don Pedro Rafael Cuadra, quienes de su viaje á New York, se devolvieron de Panamá.

Reciban nuestra bienvenida.

**Ahogado.** Se asegura que un individuo de nombre Macario Villegas, se ahogó en la costa de Pájaro.

**Viaje.** Ayer partió para San José, en viaje de negocios, nuestro Redactor don Rafael Gutieri.

Ledeseamos muy feliz viaje.

## AVISOS

### HOTEL DEL PARQUE

Este antiguo establecimiento, conocido con el nombre de *Gran Hotel* de don Emilio de Chiappe, ha pasado á ser propiedad de la que suscribe quien lo ofrece al público.

Aseo, limpieza, pulcritud, cuartos cómodos y frescos y corredores espaciosos y ventilados.

Se admiten pensionistas, previos arreglos especiales.

Punts, 9 de noviembre de 1900.

DOMINCA V. de RUIZ

### La Marsellesa

Esta conocida Casa de Préstamos se ha trasladado á la casa que ocupaba don Lorenzo Canessa frente al Parque y;

AVISA

que el día 15 de noviembre próximo se rematarán las prendas cuyo empeño ha vencido y que en esa fecha no haya sido refrendado.

El propietario

LEON CAUVIN

Puntarenas, 29 de octubre de 1900.

# El Nuevo Mundo

Este almacén, el mejor surtido en este puerto, tiene el gusto de avisar á sus favorecedores que acaba de recibir de las mejores plazas europeas y norteamericanas los siguientes artículos.

Queso Suizo, Gruyere  
Mantequilla Danesa  
Confites en latas de 7 libras  
Galletas finas  
Aceitunas rellenas con anchoas  
Alcaparras  
Turrone de alicante  
Frutas en almíbar  
Carne de membrillo superior  
Callos á la española  
Legumbres, varias clases  
Tomates en diversas formas  
Espárragos  
Sardinias, diversas preparaciones.  
Canela en raja  
Vinos tintos y dulces, españoles  
Cognac Biscuit X, XX y XXX.  
Cerveza Hanmonia, botella entera  
Aceite superior  
Agua de Janos  
Pimienta picante y de olor.  
Cominos y clavos de olor.  
Alpiste para canarios  
Cera de castilla  
Mezclillas  
Mantas  
Mantadriiles

Guitarras españolas  
Corchos, distintos tamaños  
Remos para embarcaciones  
Romanas para mostrador  
Estaño en barras  
Candeleros de hierro, latón y niquelados  
Urnas para mostrador  
Techo de hierro de 6 y 8 piés  
Tornillo con arandelas para ídem  
Jarcias, varios gruesos  
Relojes despertadores  
Filtros para café, niquelados  
Coktaileras de cobre niquelado  
Bandejas " " "  
Azucareras " " "  
Quinqués de latn 6 "  
Faroles  
Planchas para sastres y lavanderas  
Molinos para café  
Alambre con púas, para cercas  
Minio rojo  
Loza de china  
Llantas y carrizos  
Cepillos para dientes, ropa, sombrero y calzado  
Acordeones

Además de renovar constantemente el surtido, esta casa tiene siempre gran existencia de vinos, licores, conservas, cerveza, aguas minerales, ferretería, cristalería, papelería, quincallería y muchos otros artículos para la marina.

Pronto recibirá un surtido en casimires ingleses, driles blancos y de colores, alpacas y forros de seda, zarazas, pañuelos, merinos, encages, tiras bordadas, frazadas, camisas de seda, lino y algodón, calcetines, medias, corbatas y muchos otros artículos propios para caballeros, señoras y niños. También recibirá un completo surtido de objetos de mercería.

Paga los mejores precios por pieles de venado y plumas de garza.

**Puntarenas, 5 de noviembre de 1900.**

## AVISO

Hacemos saber al público que **José León Apuy** que tenía participio en la tienda Man Chong Wo, de Las Cañas, ha sido separado de esa y los demás negocios.

Puntarenas, octubre 29 de 1900.

Prudencia R. de Calderón

*Vende sus muebles de sala*

*á bajísimos precios.*

## INTERESANTE

Por motivo de salud, vendo ó alquilo por tiempo largo la casa de dos pisos que tengo en esta Ciudad, muy bien situada para toda clase de negocio especialmente para almacén por tener espaciosa bodega y estar situada en la esquina de las calles del Estero y de Piedra, con buen frente á ambas.

También vendería las existencias del negocio que tengo en la misma casa.

Para precios y condiciones entenderse con mi hermano don Serafín Saravia en esta.

JESÚS E. SARAVIA.

Punts. 21 de octubre de 1900.

## Vinatería California

Vendo á precios de costo: vinos, Oporto, Angélica, Moscatel, Jeréz, Málaga y vino tinto de California.

Precios sin competencias.

Docena de botellas \$ 7.00

„ surtida de clases „ 7.50

Cada botella „ 0.60

Dirección. Plazuela del Parque frente al Nuevo Mundo.

En la herrería de Mauro Oviedo, se necesita un joven de 12 á 14 años de edad que haga los mandados de la casa, además de darle los alimentos y vestuario aprende un oficio útil. Que sea honrado se exige.

Puntarenas, setiembre 21 de 1900.

Imprenta de El Pacifico